

première pierre de l'église nouvelle. MM. les entrepreneurs, B. Deslauriers et Prevost ont présenté, selon l'usage, le marteau et la truelle, et les paroissiens étaient là en grand nombre, témoignant par leur présence et leurs offrandes, de l'intérêt qu'ils prenaient à la cérémonie.

27 octobre.—On chante, à la chapelle, une messe de *requiem* pour le repos de l'âme d'Amédée Bertrand, étudiant en droit. C'était un ancien élève et un jeune homme d'avenir. Il s'était distingué par ses succès au collège.

28 octobre.—Soirée de prestidigitation, donnée par le professeur G. Hermann, qui a fort amusé les élèves par ses divers tours; les anneaux enchantés, l'ombrelle japonaise, le mouchoir serpent, le dé magique, les drapeaux tricolores, l'œuf chinois, une omelette dans un chapeau, etc.

### NOS SOCIÉTÉS LITTÉRAIRES.

La Société Ducharme a fait le 1<sup>er</sup> octobre l'élection de ses officiers: président, A. Jasmin; vice-président, O. Cloutier; secrétaire, C. de Martigny; trésorier, S. Turcot; conseillers, P. Roch et E. Gravel. Ainsi reconstituée, la société s'est mise à l'œuvre. A une première séance, les élèves de Seconde furent présentés et admis selon l'usage; O. Cloutier leur souhaita la bienvenue, B. Wilson répondit au nom de ses confrères que les nouveaux membres appréciaient la faveur dont ils étaient l'objet et qu'ils s'efforceraient de s'en montrer dignes. Vint ensuite la lecture des règles, qui fut suivie de quelques remarques de la part du Président et de M. le Directeur de la Société. Choisir des sujets instructifs, préparer sérieusement le fond et l'ordre des idées, mais, pour la phrase, laisser beaucoup à l'improvisation; chercher toujours, du reste, les faits et les raisons plus que les belles paroles et garder la précision dans les discours comme le décorum dans les séances: voilà de sages conseils que les membres ont goûtés et qu'ils se proposent de mettre en pratique. Leur programme pour cette année est de discuter une série de questions relatives à l'histoire de France. La première est venue sur le tapis à la séance du 22 octobre: "*Le premier roi de France, Clovis, est-il plus digne d'éloge que de blâme?*"—Oui, disent S. Turcot et A. Charbonneau. Non, répondent E. Dagenais et A. Jasmin. La société donne raison à ceux-là.

L'Académie St-Charles refléurit et donne de belles espérances. En attendant qu'elle se recrute dans les classes littéraires, elle se compose de douze *philosophes*: A. Boissonneau, *président*; C. de Martigny, *secrétaire*; A. Jasmin, O. Cloutier, E. Monet, A. Lessard, G. Alarie, H. Legault, A. Aubry, F. Jasmin, E. Benoit, O. Corbeil. Ces élèves comprennent que le travail philosophique et le travail littéraire, loin de s'exclure, s'allient parfaitement et s'aident mutuellement